

# *La vice-ministre cubaine de la santé met l'accent sur les variantes de la coopération médicale cubaine*

---



La Havane, 30 mars (RHC).- La vice-ministre cubaine de la santé, Marcia Cobas, a mis l'accent sur les nombreuses variantes de la coopération médicale cubaine.

Dans des déclarations qu'elle a faites à notre station de radio elle a signalé :

«Nous travaillons à une idée qui a été renforcée l'année dernière et que l'on doit impulser encore plus cette année : il s'agit des groupes itinérants de coopérants pour de courtes périodes qui vont de 3 à 6 mois avec nos professionnels qui ne peuvent pas faire de longs séjours à l'étranger pour différents motifs, que ce soit personnels ou de travail. Il peut s'agir de chef de service, de professeurs. C'est donc une nouvelle formule que nous sommes en train d'impulser car c'est une façon d'encourager nos professeurs qui ont besoin d'échanger leurs connaissances et d'améliorer leurs finances. Il nous semble que c'est un thème auquel nous accordons cette année une attention spéciale.

Notre travail était centré sur très peu de pays. Il n'y avait pas de diversification. Nous avons signé 16 nouveaux accords l'année dernière en matière de services médicaux cubains. Il s'agit de pays comme le Brésil, le Qatar, l'Arabie Saoudite, l'Algérie, le Portugal, le Mexique vers lesquels nous exportons des services de santé et pas des médecins car ceux-ci ont leurs postes, leurs salaires et leur protection sociale garantis à Cuba.

Quand un pays exporte des ressources humaines c'est parce que ces ressources humaines n'ont pas un autre engagement et elles dépendent du travail qu'elles vont faire à l'étranger. Ce n'est pas le cas de Cuba ».

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/50918-la-vice-ministre-cubaine-de-la-sante-met-laccent-sur-les-variantes-de-la-cooperation-medicale-cubaine>



**Radio Habana Cuba**